

BAB III

METODELOGI PENELITIAN

A. Jenis Penelitian

Jenis penelitian merupakan suatu kerangka kerja yang dibutuhkan untuk menyakinkan peneliti dalam penelitiannya, memberikan informasi secara lengkap melalui prosedur yang sudah ada dalam memecahkan masalah peneliti. Metode yang digunakan dalam peneliti untuk mengetahui laba usaha pada UMKM Pabrik Roti Dua Sahabat di Lampung Tengah yaitu jenis penelitian deskriptif (Sugiyono, (2010:14).

Penelitian deskriptif merupakan penelitian yang dimaksudkan untuk mengumpulkan informasi mengenai status suatu yang ada, yaitu keadaan gejala menurut apa adanya pada saat penelitian dilakukan. Suharsimin Arikunto, (2010 : 234). Penelitian deskriptif adalah penelitian yang berusaha mendeskripsikan suatu gejala, peristiwa, kejadian, yang terjadi sekarang. Penelitian jenis deskriptif memusatkan perhatian kepada pemecahan masalah-masalah aktual sebagaimana adanya saat penelitian dilaksanakan. Fungsi dari penelitian deskriptif adalah pemecahan praktis dari pada pengembangan ilmu pengetahuan. Peneliti berusaha untuk menggali peristiwa dan kejadian yang menjadi pusat perhatiannya, kemudian menggambarkannya sebagaimana adanya sehingga pemanfaatan temuan penelitian ini berlaku pada saat itu (Sudjana, 2011: 65)

B. Objek dan Lokasi Penelitian

Dalam penyusunan Proposal Skripsi objek penelitian yang penulis ambil adalah Lampung Tengah yang berada di Provinsi Lampung objek penelitian ini adalah UMKM Produk Roti Dua Sahabat Lampung Tengah. Penulis memilih

UMKM Produk Roti Dua Sahabat Lampung Tengah sebagai objek penelitian karena penulis ingin mengetahui laba yang dihasilkan oleh pemilik UMKM roti Dua Sahabat pada periode Januari-September 2021.

C. Metode Penelitian

Metode yang digunakan dalam penelitian terkait dengan analisis laba usaha UMKM Roti dua Sahabat ini adalah deskriptif, dimana berfungsi untuk mengetahui tingkat laba yang dihasilkan dari produksi roti dua sahabat di Lampung Tengah.

D. Jenis Data dan Teknik Pengumpulan Data

Jenis data yang di gunakan dalam penelitian ini adalah data primer dan data sekunder.

1. Data Primer

Adalah data yang di peroleh melalui studi lapangan (field research) dengan mengadakan peninjauan langsung pada UMKM Roti Dua Sahabat yang menjadi objek penelitian menggunakan panduan pertanyaan penelitian yang telah dipersiapkan sebelumnya. Data primer di peroleh melalui:

a. Observasi

Yaitu teknik pengumpulan data yang di lakukan dengan cara pencarian dan pengumpulan data yang di lakukan dengan pengamatan secara langsung mengenai produksi roti di UMKM Dua Sahabat di Lampung Tengah.

b. Interview

Yaitu pengumpulan data dengan cara melakukan tatap muka dan tanya jawab secara langsung dengan pemilik usaha yaitu bapak

Hengki Purnama Putra yang di teliti sesuai dengan data-data dan informasi yang diperlukan khususnya yang berkaitan dengan proses pembuatan roti dan data penjualan serta pendapatan.

2. Data Sekunder

Data sekunder di peroleh melalui pengumpulan data dari buku-buku atau literatur yang berkaitan dengan penelitian. Data sekunder dalam penelitian ini di kumpulkan dengan teknik studi kepustakaan. Studi kepustakaan merupakan bahan utama dalam penelitian data sekunder.

Data ini digunakan sebagai data pendukung yang diperoleh dengan menghimpun teori-teori serta pendapat yang di temukan oleh para ahli melalui buku-buku, dokumen, arsip, artikel serta literatur lainnya yang digunakan sebagai bahan referensi dalam penelitian analisis laba usaha roti tersebut.

E. Alat Analisis Data

Alat analisis data yang di gunakan penulis dalam penelitian ini yaitu menggunakan dua alat analisis sebagai berikut: Analisis data kuantitatif dalam penelitian ini yaitu dengan menghitung biaya-biaya yang dikeluarkan oleh perusahaan, menghitung pendapatan yang diterima dengan hasil penjualan roti per bulan, dan laba usaha yang diperoleh. Adapun biaya-biaya yang dikeluarkan oleh industri roti Dua Sahabat yakni:

1. Biaya Tetap

Biaya tetap adalah biaya yang harus dikeluarkan oleh pemilik perusahaan dengan jumlah tetap dan tidak tergantung dari volume penjualan serta aktivitas produksi. Biaya tetap yang dihitung dalam penelitian ini terdiri dari biaya penyusutan aktiva tetap seperti mesin, pajak, dan beban gaji pemilik.

2. Biaya Variabel

Biaya variabel atau disebut juga sebagai biaya operasional yaitu biaya yang dikeluarkan oleh perusahaan untuk proses produksi yang terdiri dari biaya bahan baku, biaya tambahan, biaya gaji karyawan, biaya lain-lain seperti air, plastik, bahan bakar, gas, dan biaya telepon serta listrik.

3. Menghitung Jumlah Total Pengeluaran (TC)

Total Pengeluaran atau total biaya (Total Cost (TC)) yaitu biaya tetap ditambah biaya variabel:

$$TC = \text{Biaya Tetap} + \text{Biaya Variabel}$$

4. Menghitung Jumlah Pendapatan (TR)

Jumlah Pendapatan Atau penerimaan (TR) adalah keseluruhan pendapatan dari penjualan produk yang dirumuskan dengan:

$$TR = \text{Harga Jual} \times \text{Harga Produksi}$$

5. Menghitung Laba

Laba atau keuntungan adalah pendapatan bersih dari pendapatan kotor yang dikurangi dengan biaya-biaya atau total pengeluaran:

$$\text{Laba} = TR - TC$$